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“Es un gran orgullo
representar al club 

que me vio nacer 
como deportista”

José María Esteban Celorrio es presidente del 
Centro Natación Helios desde 2021. 

Fue medalla de oro en los Juegos Olímpicos 
de Belgrado (1975) y plata en Montreal (1976).
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Celorrio
José María Esteban

    El 23 de julio de 1925 el Ayuntamiento de 
Zaragoza concedió unos terrenos ubicados 
a orillas del Ebro a un grupo de zaragozanos 
que, adelantados a su época y liderados por 
el nadador Leoncio Labay, se asociaron para 
inscribir en el registro municipal un centro de 
deportes acuáticos en la margen izquierda del 
río, frente a la basílica del Pilar. Se trataba de 
un lugar destinado a la práctica de actividades 
deportivas, al naturismo, al vegetarianismo, 
al disfrute al aire libre, así como un espacio 
de lectura que contaba con una biblioteca 
propia. Nació así el Centro Naturista Helios, 
produciendo un gran impacto en la percepción 
social de aquellos tiempos. 

A lo largo de estos cien años hemos tenido 
un importante crecimiento tanto en espacio 
como en instalaciones, pero también hemos 
mejorado en los resultados deportivos con 
grandes aportaciones de los atletas heliófilos al 
panorama nacional e internacional, obteniendo 
destacados logros a nivel europeo, mundial 
y olímpico. Pero más allá de la élite, nuestro 
objetivo y compromiso durante este siglo ha 
sido el fomento del deporte y la educación en 
valores, favoreciendo la ocupación del ocio 
activo y convivencia social de miles de familias 
a través de los valores del deporte durante 
todas las etapas de la vida: la constancia, el 
respeto al rival, el compañerismo, el saber 
ganar y el saber perder siguen en el ADN de 
nuestros deportistas.

Alcanzado su primer siglo de vida, el Centro 
Natación Helios merece que esta destacada 
efeméride tenga una celebración a la altura 
mediante un ambicioso proyecto. Para ello, 
hemos constituido un equipo experto en la 
organización de grandes eventos deportivos, 
actividades institucionales y actos de carácter 
social y solidario que, liderados por Rafael 
Feliz como presidente del Comité Organizador 
y Fernando Arcega como embajador del 
Centenario, han llevado a cabo un programa de 
primer nivel que se desarrollará a lo largo de 
este año. En este sentido, quiero expresar mi 
agradecimiento a las instituciones y empresas 
que se han comprometido con este ilusionante 
proyecto. Desde el Gobierno de Aragón y el 
Ayuntamiento de Zaragoza, siguiendo con 
Grupo San Valero, Amazon Web Services, 
CaixaBank, Veolia e ISS como patrocinadores 

principales, así como el Club de Empresas 
formado por Hiberus, Ambar, Halcón Viajes, 
Azulejos Moncayo, JAB, Air Horizont, Grupo 
Grasa, Aura, Gester Energía, Adiego, Austral, 
Belsué Mediación de Seguros, Silken Hoteles, 
Grupo Bauser; y colaboradores y proveedores 
como Irisflor, Raimundo Lafuente Asesores, 
Outlet Sport, Herco, Limarlift, Litocian y 
Aguactiva. Todos ellos han sabido entender 
desde el primer instante el mensaje que vamos 
a transmitir con esta conmemoración a toda la 
sociedad.

Somos una masa social cercana a los nueve 
mil socios, con sentimiento de pertenencia 
e identidad propia, que ha demostrado su 
capacidad para transitar con éxito por la 
historia del deporte y de la cultura, por su valor 
formativo y por su apuesta decidida por un 
modelo de vida sano.        

La práctica deportiva, el desarrollo social y el 
compromiso con la sociedad ha sido nuestra 
tarjeta de presentación para afrontar un 
futuro, tan complejo como apasionante, con la 
tranquilidad que nos dan los cien años de saber 
lo que hemos sido y lo que, sin duda, seremos 
más allá del Centenario. 

Comprometidos con el futuro e inmersos 
en proyectos sostenibles de crecimiento, 
renovación y digitalización de las instalaciones 
y servicios, trabajaremos en un modelo de 
desarrollo mediante el consumo responsable 
de los recursos, garantizando la igualdad de 
género y promocionando la actividad física y el 
deporte.

Como presidente, para mí supone un gran 
orgullo representar, después de cincuenta y 
siete años como socio, al Centro que me vio 
nacer como deportista, pero a su vez soy muy 
consciente de la gran responsabilidad que 
supone seguir contribuyendo a la historia de un 
Centro con cien años de vida. 

Con todos estos antecedentes queremos 
reiterar nuestro compromiso con el deporte, 
con la salud, con la cultura, con nuestra ciudad, 
con Aragón, con el río Ebro y, haciendo honor 
a nuestro himno, recordar nuestra vocación de 
seguir siendo el faro de Aragón.

¡Larga vida a Helios!
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“Helios es el club 
de mi vida”

El año 2025 va a quedar marcado en el 
calendario. 

El Centro Natación Helios hace cien años, 
cien años de historias, cien años de deporte, 
cien años de seguir el día a día de un Club 
que ha hecho historia tanto en lo deportivo 
como en lo social y cultural. Y el presidente 
de la Comisión del Centenario es Rafael Feliz 
Pereda, reconocido periodista con más de 
cuarenta y cinco años siguiendo la actualidad 
deportiva del deporte aragonés y, por supuesto, 
del Centro Natación Helios.

Rafael Feliz
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    ¿Por qué aceptó la Presidencia?
Hace más de tres años el actual presidente del 
Club, Chema Celorrio, me llamó para que les 
ayudara en la comunicación dentro de la Junta. 
Y, unos meses más tarde, me dijo que estaría 
encantado de que yo presidiera la Comisión del 
Centenario y que me lo pensara.

    ¿Le costó mucho aceptar?
La verdad es que no, siempre he sido un 
inconsciente a la hora de tomar decisiones, pero 
cuando te lo ofrece el Club de tu vida es muy 
difícil decir que no. Me gustan las aventuras 
difíciles y más cuando son de manera altruista.

    ¿Ya desde entonces se está trabajando en el 
proyecto?

Sí, podíamos haber hecho una cosa normal, como 
hacen otros en los centenarios y aniversarios, 
pero pensamos que no, que teníamos que ser 
diferentes, cien años no se cumplen todos los 
días. Hasta ahora lo que se ha organizado está 
en boca de todos, y siempre es importante que 
se hable de uno, aunque Helios necesita poca 
publicidad.

    ¿Hay mucha gente trabajando en el proyecto?
Desde el principio, mucha. Comenzamos con el 
embajador, que no podíamos tener uno mejor, 
Fernando Arcega, que lo ha sido todo en esta 
ciudad en el mundo del deporte. Más tarde 
se incorporó Jesús Cervero, con él voy al fin 
del mundo, es un trabajador impresionante e 
incansable, un auténtico creador de ideas, sin 
él no hubiéramos podido hacer un Centenario 
como este. El trabajo de Armando Ordovás y 
David Fernández ha sido grande para conseguir 
un gran calendario deportivo, el ojo económico 
de Paco Roche o el impresionante protocolo que 
impone un maestro como Kiko Martínez, todo el 
equipo, con la guinda de Javier Gastón con su 
empresa MHL Sport. Sin olvidarnos del gran 
apoyo de todos los trabajadores del Club, sin 
ellos todo sería más complicado.

   ¿Y también se supone el tener detrás a unos 
patrocinadores que se han volcado?
Hoy en día no tendría razón de ser organizar un 
evento tan duro como este sin tener el apoyo de 
nuestros patrocinadores. Sin ellos todos estos 
actos no habrían visto la luz. Por eso, solo puedo 
decir gracias.

   ¿Y las instituciones?
Por supuesto, desde el primer momento, la 
directora general de Deporte del Gobierno 
de Aragón, Cristina García, junto al concejal 
de Deportes, Félix Brocate, todo han sido 

facilidades y el apoyo al Club ha sido grande. La 
propia alcaldesa, Natalia Chueca, estuvo viendo 
el proyecto y se mostró impactada por el gran 
trabajo y, desde el primer momento, nos dijo 
que podíamos contar con el Ayuntamiento. Lo 
mismo que la consejera, Tomasa Hernández, o 
la presidenta de las Cortes, Marta Fernández. 
También el propio presidente de Aragón, Jorge 
Azcón, y, sin olvidarnos desde la capital de 
España, el propio Consejo Superior de Deportes. 
Ir en nombre de Helios te abre puertas.

    ¿Qué actos destacaría para el Centenario?
Difícil me lo pone usted, es que hay tantos que 
enumerar que elegir uno sería no ser justo con 
el resto. No podemos olvidar que Helios va a 
colaborar también con asociaciones importantes, 
como puede ser la ONCE, o en ayudar a los 
enfermos de la ELA, por ejemplo. Y tantas y tantas 
cosas, nuestra cercanía al Pilar y al río Ebro hace 
que ambos sean muy importantes para el 23 de 
julio, día en el que celebraremos el cumpleaños 
de Helios, en el Altar Mayor habrá una misa por 
todos los que nos han dejado y ofreceremos el 
manto de Helios a la Virgen del Pilar. Para mitad 
de año estaremos en la Gran Vía, mostrando el 
Club a todos los zaragozanos, hay muchos actos 
que destacaría.

  ¿Le unía alguna vinculación a usted con el 
Centro Natación Helios?
Sin lugar a dudas. Yo de joven jugué al waterpolo, 
mi padre estuvo en le Directiva de Ángel Mallo 
y de Pedro Manero, que fueron años gloriosos 
del deporte heliófilo, mi padre era delegado de 
waterpolo y creo que se lo debía a él. Los años 
más felices de mi juventud los pase junto al río y 
es un homenaje a él. También mi hermana fue la 
boticaria durante varios años, cuando te atendían 
por cualquier problema que tuvieras.

    ¿Qué le gustaría decir a toda la familia de este 
gran Club?
Que vengan a disfrutar, que se sientan orgullosos 
de pertenecer a esta entidad, que se animen a 
practicar un deporte porque se gana en salud. 
Les invito a todos los que no lo han visto a que 
entiendan lo qué es Helios de la voz de la artista 
Luisa Gavasa, eso es estar orgullosa de lo que 
era y es Helios.

    ¿Qué sucederá cuando pase el Centenario?
Quedará mucho, el Centenario dejará un legado 
importante que deberá cuidar quién siga 
dirigiendo la entidad. Helios cumple cien años y 
estoy seguro, aunque ya no lo veremos, de que 
cumplirá cien años más haciendo historia, un 
Helios que se ha quedado en un sitio privilegiado 
de la ciudad y, por ello, hay que sentirse orgulloso.
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No podría hablar de mi primer recuerdo de 
Helios porque era tan pequeñita que... creo 
que ni siquiera sabía hablar, apenas andar 
quizá. Pero sí recuerdo los sonidos, las adelfas 
de la entrada, de color rosa, esas adelfas que 
ahora tengo en mi casa en el campo y que las 
puse porque una noche soñé con un portero 
de Helios que me decía: “Tanto que quieres 
a Helios, ¿por qué no tienes unas adelfas?”, 
así que al día siguiente fui a un vivero y ahí 
están creciendo, blancas, rojas y rosas.

Helios fue el sol de mi vida, allí empecé a 
crecer, allí empezaron a gustarme los chicos, 
allí me enamoré por primera vez, allí me 
dieron el primer beso, en la arboleda, un 
chico que era el más guapo de Helios, que 
jugaba a baloncesto y que ya no está. En 
Helios aprendí a jugar con chicos y chicas, 
aprendí a no hacer distinciones sociales 
porque Helios era un lugar donde iba gente de 
toda clase social, pero con un denominador 
común importante: el amor al deporte. 
Mi padre fue un patrón, un buen patrón, 
nos enseñó a amar el tenis, la natación, el 
deporte. Nos enseñó, sobre todo, a tener 
la mentalidad de los deportistas, a saber 
ganar y a saber perder. Me enseñó a amar 
la libertad por encima de todas las cosas, 
me enseñó a ser ética, a no ser hipócrita, a 
defender la verdad y a defender mis ideas. 
Recuerdo a mi hermano en Helios, que fue 
campeón de tenis, a mi madre Amparo, 
corriendo por la pista de tenis mientras mi 
padre le decía: “¡Amparito, corre, corre!”, 

con la gorra puesta hacia atrás como hacen 
ahora los modernos. 

Helios me dio una visión de la vida sana, 
me iba a ver a los chicos de natación 
primero porque me gustaban mucho, eran 
muy guapos, y también porque me gustaba 
el agua, siempre he sido muy amiga del 
agua, mientras mis padres estaban en las 
pistas de tenis yo estaba por el río, porque 
a mí en realidad lo que me gustaba era 
remar. También me encantaba el camping, 
porque hacía allí mis pinitos de hablar 
francés. Recuerdo a Petri, que trabajaba en 
el guardarropa, era estupenda y me quería 
muchísimo, y yo a ella... y así fui creciendo 
y pasé de ser una niña a ser una mujer, pero 
un día dejé Helios porque me fui a vivir 
fuera de Zaragoza, aunque Helios siempre 
ha estado en mi memoria, en mi recuerdo, 
en mi añoranza. Hace unos meses estuve, 
fue cuando estábamos rodando “La novia”, 
pedí permiso al portero y sabía que mi padre 
había sido presidente, así que pude entrar y 
pude volver a ver las adelfas de mi infancia y 
pude ver como había cambiado todo menos 
lo básico, que era el río, que era la gente, y 
volvía a tener dieciséis años y fue maravilloso. 

Luisa Gavasa, actriz.

Las adelfas de Luisa



14

El Centro Natación Helios dio inicio a la celebración de 
su Centenario con una Gala Inaugural que tuvo lugar el 
13 de enero de 2025 en el emblemático Teatro Principal 
de Zaragoza. El evento, que agotó las invitaciones 
destinadas a socios y abonados en pocas horas, resultó 
ser un rotundo éxito, congregando a autoridades como 
Natalia Chueca (alcaldesa de Zaragoza), Jorge Azcón 
(presidente del Gobierno de Aragón), José Manuel 
Rodríguez Uribes (presidente del Consejo Superior 
de Deportes), Marta Fernández (presidenta de las 
Cortes de Aragón) y a destacados deportistas que han 
contribuido al brillante medallero del Club como Abel 
Antón, Juan Antonio San Epifanio (Epi), Pepe Arcega, 
Paco Zapata, los hermanos Carlos y Roberto García, 
Carlos Berlanga, María Pilar Tejel, entre otros.

El emblemático Teatro Principal se vistió de Gala con el 
azul que identifica al Centro Natación Helios, creando 
un ambiente elegante y lleno de emoción. La noche 
comenzó con la actuación musical a cargo de Augusto 
González, integrante del grupo B Vocal, que marcó 
el inicio perfecto de la celebración con una sentida 
interpretación del himno actual del Centro Natación 
Helios.

La periodista Lourdes Funes asumió con maestría la 
conducción de la Gala, y su impecable presentación fue 
muy elogiada. Uno de los momentos más memorables 
fue la intervención del humorista Leo Harlem, quien 
desató las risas de los asistentes con su característico 
ingenio.

El presidente del Centro Natación Helios, José 
María Esteban Celorrio, ofreció un emotivo discurso 
de apertura. Durante su intervención, recibió una 
sorpresa única: la reunión del histórico equipo de K4, 
del que formó parte y que conquistó el oro mundial 
en las Olimpiadas de Belgrado de 1975. Este emotivo 
reencuentro arrancó una ovación del público.

En su discurso, José María Esteban Celorrio subrayó 
que “Son 100 años de compromiso con el deporte, con la 
salud, con el fortalecimiento de los lazos sociales, con la 
cultura, con nuestra ciudad, con Aragón, con el río Ebro 
y el medio ambiente y con las personas que más apoyo 
necesitan. Es por ello que abriremos las actividades del 
Centenario a toda la sociedad aragonesa. Creemos que el 
Centenario es una oportunidad para abordar nuevos retos 
como el consumo responsable de los recursos, garantizar 
la igualdad de género, así como promover la salud y el 
bienestar.”

GALA INAUGURAL 
Teatro Principal de Zaragoza

14
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En su intervención, la alcaldesa de Zaragoza, Natalia 
Chueca, subió al escenario para pronunciar un 
discurso lleno de afectividad, destacando la relevancia 
del Club en la vida deportiva y social de la ciudad. 

También tuvo importantes palabras el presidente del 
Gobierno de Aragón, Jorge Azcón, quién destacó la 
importancia del Club para la comunidad aragonesa.

Uno de los puntos álgidos de la Gala fue la proyección 
de un video que repasaba los orígenes e historia del 
Centro Natación Helios. Bajo la dirección y narración 
de José Antonio Ciria, maestro de la comunicación 
deportiva, el documental incluyó imágenes de 
incalculable valor histórico que emocionaron a los 
presentes.

Posteriormente, otro vídeo, protagonizado por la 
zaragozana Luisa Gavasa, tocó el corazón del público 
al reflejar su amor por el Club, heredado de su padre, 
expresidente del Centro. El testimonio de la célebre 
actriz sirvió de emotivo homenaje a todas las familias 
que han crecido en el Club que reside a orillas del 
Ebro.

El presidente del Comité Superior de Deportes fue 
entrevistado por la presentadora Lourdes Funes en el 
patio de butacas, quién declaró que “el Centro Natación 
Helios es un centro de referencia, no solo de Zaragoza y 
Aragón sino de España.”

La noche continuó con una breve entrevista a 
Fernando Arcega, leyenda del baloncesto y embajador 
del Centenario, y la presentación de otro video titulado 
“Leyendas Deportivas del Centro Natación Helios”, en 
el que se homenajeó a figuras que han hecho grande 
el escudo del Centro Natación Helios engrandeciendo 
su medallero. Entre muchos nombres se pudieron ver 
a Esther Briz, Cristina Ouviña junto a míticos atletas 
como Lorenzo Alocén o Joan Jané y promesas como 
la joven ajedrecista María Eizaguerri.

A continuación, el presidente del Comité Organizador 
del Centenario, Rafael Feliz, presentó las actividades 
programadas para esta especial conmemoración, 
culminando en un video que desveló los grandes 
eventos que se llevarán a cabo a lo largo de 2025. 

El cierre de la Gala fue espectacular. Lourdes Funes 
invitó a subir al escenario a Natalia Chueca, José 
Manuel Rodríguez Uribes, Jorge Azcón y al presidente 
del C.N. Helios, quienes realizaron el encendido 
virtual del pebetero del Centenario, simbolizando 
el inicio oficial de esta histórica celebración. Tras 
una emocionante cuenta atrás, una lluvia de globos 
puso punto final a una velada inolvidable, con 
palabras de agradecimiento hacia los patrocinadores, 
colaboradores y apoyos institucionales que han hecho 
posible esta conmemoración. 15
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Protegemos nuestro Hábitat junto al río 
Ebro para conservar el Legado de las 
futuras generaciones, reduciendo el Impacto 
ambiental con el Objetivo de promover la 
Sostenibilidad en nuestro entorno.

HELIOS & EBRO, cien años de relación.
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Por otros 100 años 
nadando hacia un 
futuro más sostenible
En Veolia, colaboramos con el Centro de Natación 
Helios para optimizar la eficiencia energética de 
sus instalaciones, gestionando integralmente 
su climatización, renovando su sala de calderas 
e implementando sistemas de telegestión para 
garantizar un rendimiento óptimo. 

Conoce más sobre nuestras soluciones 
en veolia.es

Anuncio_Centenario_del_Centro_Natacion_Helios_v2.indd   1Anuncio_Centenario_del_Centro_Natacion_Helios_v2.indd   1 5/2/25   11:255/2/25   11:25
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¡La WOP Estropatada llega a Zaragoza el 14 de Junio! 

Una espectacular carrera de biopatos 
en el río Ebro, organizada por la 
Fundación The Walk On Project en 
colaboración con el Centro Natación 
Helios y que, sin duda, se va a convertir 
en uno de los actos de mayor impacto 
de nuestro Centenario.
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Los patos se lanzarán simultáneamente al 
agua y tendrán que recorrer casi 1 Km por 
las aguas del Ebro, en el marco de una gran 
fiesta familiar que se celebrará a pie de río 
en los aledaños de nuestro Club. Y todo ello 
con un fin social, ya que todas las actividades 
organizadas por WOP tienen como objetivo 
el impulso de la investigación en terapias 
contra enfermedades neurodegenerativas.

La Estropatada surge en Bilbao hace 12 años 
y se ha convertido año tras año en uno de los 
actos más multitudinarios y queridos de la 
Villa desde entonces. Decenas de miles de 
personas acuden cada edición a vivir unas 
imágenes espectaculares y un día festivo con 
un ambiente único. La edición de Zaragoza 
tiene todos los ingredientes para convertirse 
en un evento histórico.

¿Cómo participar? 
Compra de tickets, impulso del fin social y, 
además, grandes premios.

Para participar puedes adquirir tus tickets 
por sólo 5 euros, por internet en www.
estropatada.com, de manera física en todos 
los establecimientos de El Corte Inglés de 
Zaragoza (planta de deportes), también en 
las oficinas de Helios y en otros lugares que 
estarán publicados en la página del evento 
www.estropatada.com 

En el ticket aparece un número de dorsal 
de pato, que es con el que se participa. 
WOP colocará un chip a cada pato. El día del 
evento lanzaremos los patos con un chip 
geolocalizador en el cuello. Desde la web 
podrás ver en tiempo real en qué posición 
va el tuyo. Los 10 primeros patos en entrar 
en la meta tendrán grandes premios para 
sus “dueños”, como un viaje al Caribe para 
dos personas con todos los gastos pagados o 
vuelos de avión, entre otros.

FIN SOCIAL DEL EVENTO
La Fundación The Walk On Project (WOP) es 
una entidad con 15 años de andadura y es un 
referente en la lucha contra las enfermedades 
neurodegenerativas impulsando y potenciando 
proyectos de investigación en terapias. Todas 
las actividades organizadas por WOP persiguen 
ese sueño: Acabar con esas enfermedades lo 
antes posible. “Porque si muchos lo soñamos 
puede que se haga realidad”.

ASPECTOS MEDIOAMBIENTALES
Todos los patos se recogerán del río Ebro 
gracias a una organización compleja con 
embarcaciones, corcheras, barreras de 
contención y demás elementos de seguridad. 
Además, los biopatos de WOP son los 
únicos patos en el mundo que se fabrican 
con materiales de origen vegetal y son 
compostables.
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“Este Centenario 
va a pasar 

a la historia”

El Centenario del C.N. Helios tiene al mejor 
embajador que podía tener, Fernando Arcega, 
el mejor jugador de baloncesto aragonés de 
todos los tiempos, junto a Juan Antonio San 
Epifanio “Epi”. Ambos iniciaron sus carreras 
en la pista del Centro Natación Helios.

Poseedor de una medalla olímpica de plata, 
en la actualidad trabaja para el club que le vio 
nacer en el deporte que destacó.

Esta fotografía fue tomada en la misma pista 
donde Fernando Arcega comenzó su carrera 
deportiva.

Fernando Arcega
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    ¿Cómo llegó usted al trabajo del Centenario?
Mi relación con Chema Celorrio viene de muy 
lejos y me comprometí con él a ayudarle en 
la celebración de este aniversario. El título de 
embajador vino después.

    ¿Cómo fueron sus inicios en Helios?
Después de una operación altura a nivel 
nacional, y en la que mi asistencia tuvo mucho 
que ver Chema Turmo, recibo la llamada del 
presidente de la sección de baloncesto de 
Helios, José Luis Rubio, que tuvo la habilidad 
de convencerme para abrazar el baloncesto y 
dejar el voleibol, donde mis entrenadores me 
auguraban un futuro prometedor. Después de 
conseguir el ascenso a la máxima categoría del 
baloncesto español con el azul como uniforme, 
la progresión del equipo fue tan rápida y 
potente que Helios ya no podía albergar un 
equipo profesional de semejante alcance y nos 
convertimos en el CBZ, reconocido por el gran 
público como CAI. Sin duda que el embrión, de 
todo lo que aquel equipo logró conseguir, fue el 
C.N. Helios.

  ¿Qué se va a encontrar la gente en este 
Centenario?
Muchas cosas, se han programado una serie 
de eventos que no dejarán indiferente a nadie. 
Se ha pensado en reforzar el sentimiento de 
pertenencia con eventos de carácter interno, o 
sea, para el socio, y otros que pretenden dar a 
conocer el Centenario a todos los aragoneses 
en general y a los zaragozanos en particular. La 
celebración de este Centenario va a pasar a la 
historia.

    ¿El trabajo ha sido intenso en la preparación?
No le quepa la menor duda que el trabajo ha sido 
fuerte, muchas horas de reuniones para definir 
qué estábamos dispuestos a ofrecer y cómo lo 
íbamos a realizar. Han sido innumerables las 
visitas y reuniones institucionales y la búsqueda 
de patrocinadores. Cabe destacar que hemos 
encontrado una sensibilidad increíble hacia 
este proyecto por parte tanto de la iniciativa 
pública como privada. Desde este “púlpito” me 
gustaría agradecer el cariño y la comprensión 
demostrada por todos nuestros colaboradores.

 ¿Cuánta gente ha trabajado en esta     
conmemoración?
Mucha gente está detrás de todo esto, Celorrio ha 
sabido hacer un gran equipo, desde Rafael Feliz, 
como presidente, pasando por Jesús Cervero, 
Kiko Martínez, Armando Ordovás, Paco Roche o 
David Fernández y, por supuesto, el incorporar 
a Javier Gastón con su equipo, un gran acierto, 
cada uno aportamos nuestro granito de arena. 
Pero me parece reseñable el papel de la Junta 

Directiva, del cuerpo de Voluntarios y, sobre 
todo, del resto de socios que, en definitiva, son 
los que van a engrandecer cualquier evento que 
se quiera realizar.

    ¿Pero además de usted Helios dio luz a otros     
grandes jugadores de la canasta?
Por supuesto, el gran Epi que, por motivos 
familiares, tuvo que ir a Barcelona, Zapata, 
Alocén, Estiragués, Webb Williams, Dani 
Álvarez, Santi Aldama, mi propio hermano Pepe. 
La lista sería interminable, pero no podemos 
olvidarnos de la cantidad de deportistas de 
otras modalidades que también destacaron a 
nivel nacional e internacional. De Chema con 
el piragüismo, de Pili Tejel en la natación, con 
otros tantos nombres, con mención especial 
a Manuel Molinero, cuya piscina cubierta lleva 
su nombre, David López Zubero, Joan Jané en 
waterpolo, junto a Pepe Alcázar, el equipo entero 
de balonmano, infinidad de atletas olímpicos 
como los hermanos García. Le digo nombres 
de leyenda a los que hay que añadir grandes 
deportistas como Esther Briz o Cristina Ouviña, 
que están en activo.

     ¿Quizá eso sea fruto del buen trabajo en todas 
sus disciplinas?
No le quepa la menor duda. Helios siempre ha 
trabajado muy bien la base, que es la clave para 
que luego todo vaya bien. Un deportista no se 
hace de la noche a la mañana, hay un trabajo 
que han seguido otros por imitación y que son 
los que, ladrillo a ladrillo, han contribuido a 
construir el edificio que es hoy Helios, cien años 
después.

  Volviendo al Centenario, ¿han sido muy 
importantes los apoyos que ha tenido?
Como remarcaba antes, la sensibilidad 
institucional ha sido extraordinaria, teniendo su 
máxima expresión en la aceptación de S.M. el 
Rey para presidir el Comité de Honor. El apoyo 
del Gobierno de Aragón y del Ayuntamiento de 
Zaragoza ha sido fundamental y un gran estímulo 
para seguir trabajando en este acontecimiento. 

    ¿El Centenario es parte importante del futuro 
de Helios?
Por supuesto que sí, lo estamos preparando 
con cariño para todos. La gente que lleva más 
años en la entidad se sentirán satisfechos 
de ver que Helios sigue avanzando y que con 
esta celebración también verán que se sigue 
avanzando por el bien de la entidad. Si te quedas 
parado no avanzas y esto se trata de hacerlo. Yo 
estoy orgulloso de que lo estamos dando todo, 
ahora solo queda que todos los abonados y socios 
respondan a nuestra llamada, que lo van a pasar 
en grande, y cuando alguien les pregunten digan 
con la cabeza muy alta “Yo soy de Helios”.





100 años apoyando el deporte

En CaixaBank queremos felicitar al Centro de Natación
Helios por un siglo de pasión por el deporte, de esfuerzo y de 
compromiso.

¡Enhorabuena por vuestros 100 años de historia!
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Un Siglo forjando Leyendas
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Lorenzo Alocén, Javier Mínguez, Joan Jané, Javier Sanz, José María Esteban Celorrio, Manuel Molinero, 
José Alcázar, David López Zubero, Juan Antonio San Epifanio, Fernando Arcega, Francisco Santos 
Santiago, Abel Antón, Julia López Zubero, Pilar Tejel, Francisco Javier Lasa, Alfonso Muniesa, José 
Ángel Arcega, Fernando Gracia Gracia, Carlos Muniesa, Francisco Javier Zapata, Santiago Aldama, 
Francisco Javier Bennet, Eduardo Ferreres, Luisa Larraga, Nekane Martínez, Carlos Berlanga, Celia 
Marcén, Carlos García, Roberto García, Isabel Macías, Cristina Ouviña, Esther Briz y María Eizaguerri.
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